

La Almodaina

PRECIOS DE ABOGOS Y NOTICIAS

PALMA

Documentos de las Juntas de Defensa

La falta de espacio nos impide publicar hoy documentos de las Juntas de Defensa cuya publicación en la prensa de Madrid ha causado sensación, relacionándolos con la gravedad del momento político. Los publicaremos mañana.

Por segregación

En Puigpuiguet la benemérita detuvo y puso a disposición del Juzgado a dos individuos que en el puesto conocido por «Son Bou» con motivo de una concurrencia agrábrica a dos concavos producidos algunas lesiones calificadas de leves por el médico titular.

Citacion

Se interesa que se presente en el Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento, el recluta Francisco Ballester Parales, alistado y sortado en Jativa, para entregarle su pase de baja.

Por castigo

La benemérita del puesto de Petra puso a disposición del Juzgado a un individuo acusado del delito de estupro.

El «Cataluña» y la Junta de Transportes

Hay emprendido viaje para Almería y Bilbao el vapor «Cataluña», puesto a disposición de la Junta de Transportes.

El «Martín Sáenz»

Según telegrama que recibieron ayer los señores Pianos, Pisá y Compañía, consignatarios de la Compañía Pianos, se comunicaba que esta mañana llegaría a este puerto el trasatlántico «Martín Sáenz».

Dicho buque saldrá tan pronto tenga terminadas las operaciones de carga.

Poesías de Ribera

Esta noche a las siete, como conferencia extraordinaria del ciclo organizado por la Normal de Maestros, en el salón del Ayuntamiento, el «Mestre en Goy Saber Río» don Lorenzo Ribera, leerá algunas de sus poesías inéditas y varios fragmentos de su traducción de la «Eneida».

Función benéfica

Esta noche en el «Circolo de Obreros Católicos» se celebrará la acostumbrada reunión de beneficencia, organizada por las señoras de la obra asistencial de la Misión.

Promete verse tan animada como la anterior.

Garga

Anoche volvió a salir abarrotado de carga el vapor «Bellver» para Barcelona.

Se embarcaron 670 corderos, 105 jaulas de volatería y conejos, 48 cajas de pescado y tras tinas.

Escuelas Frías de Artillería

Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha expuesto al público un edicto en el que se hace saber para general conocimiento y a fin de evitar accidentes desagradados que al día 25 de las corrientes principiarán los ejercicios de escuela prácticas que han de realizarse en el taller de tiro de la Comandancia de Artillería de Mallorca en el predio «San Granada» de Lluchmayor.

En los días de faego se hará la bandera nacional en la casa del referido predio arriándose a la terminación del mismo.

Radiorregistra en los buques

Por real orden del ministerio de Marina se ha dispuesto que transcurrido un plazo de ocho meses se impida la navegación a los buques mercantes de la zona de las islas de las 25 de octubre siguiente, que no dispongan de estaciones radiotelegráficas completas, de acuerdo con las disposiciones vigentes, y que los comandantes de Marina de provincias comunique reglamentariamente esta disposición a los que aparecen en los libros de las Comandancias como propietarios de buques respectivos.

Las subsistencias

El Gobernador civil de la provincia señor Millán ha dirigido una circular a los Alcaldes, encargándoles que regulen a los poseedores de trigo, centeno, maíz, cebada, avena y sus respectivas harinas, lentejas, habas, arroz, garbanzos y patatas, de los términos municipales respectivos, para que en el término de tres días presenten relaciones juradas de las existencias que obran en su poder, puntualizando los Alcaldes al hacer el resumen las que consideren indispensables para la siembra y consumo doméstico, remitiendo al total resumen con toda urgencia a este Gobierno Civil, bajo apercibimiento de que la falta de celo en el cumplimiento de esta servidumbre será corregida con las penalidades fijadas en la ley de subsistencias y al haberla lugar propenderá las correcciones comprendidas en el artículo 189 de la Ley Municipal.

Se nos ruega igualmente la conveniencia de así como se pone tasa al precio de la carne de buey y de cordero, y al pan, se ponga tasa al precio de la carne de cerdo, considerando que no es justo que se pague al mismo precio cuando el ganado se pagaba a 18 pesetas la arroba que ahora que se paga solamente a 14'50 pesetas.

De la «Isleña»

Ayer regresó de su viaje a Alicante, Valencia y Barcelona, el exdirector de la «Isleña» señor Simó.

Ayer el señor Simó estuvo en la «Isleña».

En nuestro número del sábado dimos cuenta de las gestiones que hacían los señores don José Sotillos, don Miguel Roselló y Alemany y don Luis Alemany, por encargo de la Junta actual para ver de llegar a un acuerdo con los partidarios de la Comisión Mixta.

D. Chos señores facilitaron ayer a la prensa la siguiente nota oficial:

«Ha solicitado la Junta de Gobierno de la Isleña Marítima nuestra intervención para resolver las condiciones en que deba hacerse efectiva su irrevocable decisión de dimitir, y habiéndonos precedido con los señores don Ramón Obrador, don Manuel Sáiz, don Antonio Pons y don Juan March, a quienes consideramos representantes del núcleo de accionistas que aspiran a la reconstitución de aquella Sociedad, hemos oído de ellos, con especial complacencia, que sus propósitos son, si aquella dimisión sobreviene, no sólo anular el mayor número posible de intereses y aspiraciones, si que también compartir la futura gestión de la Compañía con quienes forman, una parte de su dirección, al así ser la voluntad de la Junta General, ya que el designio abrigado por los interpeleados es rechazar solamente el proyecto de reelección colectiva por parte de los disidentes, como así se quiso expresar en la nota publicada en la prensa por aquellos.

La prueba mayor, nos han añadido los señores con quienes nos hemos entrevistado, de la sinceridad de nuestras manifestaciones, está en que en los trabajos que se están realizando para formar la candidatura que nos proponemos someter a la Junta general, se tiene en cuenta algún elemento de la actual directiva».

Las señoras que componen la actual Junta de la Isleña, para facilitar la solución del conflicto pendiente han decidido dimitir sus cargos.

Lo harán en la reunión que han de celebrar esta mañana, a la que asistirá el señor Matute que llegará hoy de Ibiza.

Probablemente la nueva Junta general para proceder a la elección de la Junta de Gobierno tendrá lugar el domingo próximo.

Todos los indicios hacen suponer que el domingo quedará definitivamente solucionada la cuestión.

No se ha hecho aun pública la candidatura de la nueva Junta de Gobierno.

De Alaró

Dolorosa impresión ha causado al vecindario de este pueblo el fallecimiento del joven e ilustrado médico don Pablo Bordo Salom, ocurrido el viernes último de las fiebres tifoideas.

Hace poco más de un mes que regresó de Barcelona a los puertos de esta zona en esta su última enfermedad, agravándose de día en día hasta que Dios puso término a su floreciente vida.

Durante su enfermedad su hermano el médico don Cristóbal no se separó de su lado poniendo en práctica todos los medios que la ciencia médica aconseja para salvar la preciosa vida de su querido hermano y todos han sido ineficaces, pues su existencia estaba contada y no ha sido posible salvarla. La ilustración de los compañeros que le han visitado pusieron todo su saber para arrebatárselo de la muerte, viniendo diariamente varios renombrados médicos de Palma.

El difunto debió sufrir mucho moralmente, pues desde el primer día comprendió la gravedad de su enfermedad y conservó su clara inteligencia hasta pocos momentos antes de expirar. No se podía por no disgustar a su bendicida madre, y solo se pedía a su hermano que no le dejase un momento, así es que estuvo que suspender las visitas de su clientela y entregarla a su respetable compañero el médico titular don Antonio Balle.

Era de carácter risueño y franco, de corazón noble y de elevados sentimientos tanto que se hacía captar las simpatías de todos los que le trataban y prueba de ello fue la numerosa concurrencia de todas las clases sociales que han asistido tanto al entierro como al funeral, pues pocas veces se ve tan numerosa concurrencia y tan vivamente impresionada.

Desde niño ya se distinguió por su

marcada aplicación y aprovechamiento en el estudio siendo distinguido por su profesor de primera enseñanza, que ha tenido hondamente su muerte.

Durante el bachiller obtuvo en casi todas las asignaturas nota de sobresaliente y varias matrículas de honor y lo mismo puede decirse durante su carrera obteniendo la misma nota en el título de médico. Una vez poseedor de dicho título se quedó en el hospital y en la clínica de obstetricia del profesor Doctor Nubiola, quien le apreciaba mucho, confiándole los cargos más delicados y seguramente se hubiera perfeccionado más en la especialidad en partos a lo que tenía mucha afición y tenía en proyecto visitar las principales clínicas del extranjero.

Digna de mencionarse es la infinidad de telegramas y cartas de pésame y en especial un extenso telegrama del profesor ya citado Doctor Nubiola en nombre propio y en el de sus compañeros de clínica.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a toda su familia y en especial a su afiligrada madre, a su hermano don Cristóbal y a su hermana doña Francisca y hermano político don Jaime Gelabert, notario de ésta.—C.

20 Octubre.

La carestía del papel

Del Director Gerente del Diario de Ibiza, nuestro estimado amigo señor Fejarén, hemos recibido una circular que va dirigida a todos los periódicos de Baleares, invitando a que dado el elevadísimo precio del papel y la escasez de éste, se reduzca el tamaño de los diarios en un 50 por ciento, adoptando esta solución en vez de la que proponen periódicos de Madrid de elevar el precio del número a diez céntimos, por considerar que esta medida sería ruinosa para los periódicos de provincias.

Opinamos lo mismo, como expresábamos ya días pasados, por lo que deberíamos solicitar los periódicos de provincias que a la medida que se adopte para economizar papel se adopte en vigor por medio de una Real Orden que éste deje en libertad a los periódicos de optar entre elevar el precio a diez céntimos o reducir a la mitad su tamaño ó número de hojas.

Las Juntas provinciales de subsistencias

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto:

Primero.—Que a cuantas sesiones celebren las Juntas provinciales de subsistencias, asistan en calidad de asesores los presidentes de las Cámaras de Comercio e Industria y las de las agriculturas allí donde las hubiere; los delegados sociales y de agricultura de la región, en la provincia donde residan, los cuales siempre que reciban oportunamente el aviso de los presidentes de las Juntas de las restantes provincias enclavadas en el término de su jurisdicción procurarán también asistir a las sesiones para que sean citados; el ingeniero jefe del servicio agrónómico de la provincia, el jefe de los trabajos estadísticos en la provincia, un abogado nombrado por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería; un representante que designará la Cámara competente de industria a la que especial y directamente afecte la cuestión que se estudie y 2 consumidores nombrados por las referidas Juntas provinciales, las que cuidarán de que por ellos sea precisado el acuerdo entre la clase obrera. Si una vez citados los asesores indicados dejaren de asistir a las sesiones, no por ello se suspenderá la celebración de estas, entendiéndose en todo caso que la responsabilidad de los acuerdos que adopten las Juntas provinciales queda reservada a las autoridades que las forman.

Segundo.—Que los presidentes de las Juntas provinciales así como los demás de que trata el párrafo tercero del referido artículo sexto de la vigente ley llamada de subsistencias den cuenta a V. I. en el término del tercer día a partir del que se publique en la «Gaceta» la presente disposición de haberse cumplido esta en todas sus partes.

Hallazgo de dos cadáveres

El domingo último fué encontrado en una caseta de campo del predio «San Sunyer» el cadáver de un individuo de mediana edad, jornalero, ignorándose los nombres y naturaleza de dicho sujeto.

Puesto al hecho en conocimiento del Juzgado, se personó en el lugar de la ocurrencia el Juez de primera instancia señor Mantelós, acompañado del médico señor Losada, del actor señor Oliver y del jefe de la guardia municipal señor Comas.

No se observó en el indicado sitio señal alguna de violencia, creyéndose que la muerte debió ser producida por un ataque de asistolia.

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver que fué trasladado al ce-

Audiencia

Vista suspendida

Por enfermedad del procesado tuvo que suspenderse ayer la vista de la causa instruida por el Juez de Manacor contra Pedro Andreu Pastor, acusado del delito de estafa.

En su vista se hará un nuevo señalamiento.

Señalamiento

Para esta mañana está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Cathedral contra Juan Més acusado del delito de estafa.

Sostendrá la acusación el teniente Fiscal señor González.

El procesado estará defendido por el abogado don Francisco Blanes.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Presidida por el Alcalde don Jaime Suan celebró anoche sesión el Concejo, con asistencia de los concejales señores Alemany, Castell, Fons, Barrera, V. Hatorga, Oliver, Mas, Obrador, Quintas, Mener, Boí, Barceó, Carrio, Biliboni, Liompart, Barón de Finopar y Pianos.

La sesión era ordinaria en segunda convocatoria.

Fueron aprobadas el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Férreamos

A propuesta del señor Alemany se acordó hacer constar en acta al sentimiento de la Corporación por la muerte de doña Luisa Weyler de Sagredo.

Igual acuerdo se tomó respecto a la madre del Obispo de Lérida Dr. Miralles, a propuesta del señor Obrador.

Orden del día

Se dio cuenta de un oficio del Inspector especial de Aduanas, participando su nombramiento para dicho cargo, y ofreciéndose desde el mismo a la Corporación.

Se acordó instalar una bombilla eléctrica en el antiguo puente de Tírraco.

Se acordó instalar una lámpara eléctrica en la esquina de las calles del Polvorín y de la Salud del caserío del Terrero.

Se concedió un crédito de 500 pesetas para los Juegos Florales celebrados por Nuestra Patria, de las cuales 240 pesetas se destinan a la «Englantina» ganada por M. Lorencz liber y las restantes 260 pesetas a la entidad organizadora para contribuir a los gastos originados.

El cenatorio de San Alonso

El Alcalde dió cuenta de haber recibido la visita de una Comisión de P. P. Jesuitas invitando al Ayuntamiento, accediendo a la invitación que se celebrará con motivo de la conmemoración del III Centenario de San Alonso Rodríguez.

Recordó el señor Suan que en el siglo XVII fué nombrado por el Concejo dicho Santo copatrono de la ciudad y propuso, accediendo a la invitación recibida, que el Ayuntamiento asista corporativamente a los oficios que se celebrarán el próximo domingo.

El señor Liompart se congrató de que tales manifestaciones hubiesen tenido lugar en la Alcaldía.

Dijo que con ello no se hace otro más que la tradición interrumpida según la cual el Ayuntamiento ha tomado parte en los actos conmemorativos de la vida de dicho Santo.

De Sociedad

Ruegos y preguntas

El señor Fons pidió que los Juzgados sean trasladados al local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios y que en la cárcel se habilite un local para los abogados.

El señor Obrador rogó a la Alcaldía que autorizara la tramitación para la construcción de la acera que ha de conducir a la Escuela Graduada, obra necesaria dado que allí van muchos chicos que aya a casa que ir por camino en malas condiciones.

Añadió que el Ayuntamiento se ha gastado 4.000 pesetas para construir una acera que conduce desde el Vivaró a un santuario de Marratxí como es el Font d'Inca y en cambio no podemos hacer la que ha de llevar al Matadero, que tanto dinero da al Ayuntamiento.

Propuso que se emplee dicha acera haciéndola en los terrenos de aquellos propietarios que quieren cederlo y dejando sin acera la parte de los que no niegan, pues así se hizo la de la Bodega y todos los propietarios acabaron por dar el terreno necesario.

El señor Oliver y Roca preguntó en que estado se encontraba el asunto de la Casa de Correos, pues desde que el Alcalde hizo la promesa de que vendría el señor Ortaño a visitar los terrenos ofrecidos, nada más se ha sabido.

El señor Suan dió explicaciones de dicho asunto, atribuyendo a las circunstancias actuales, nada propias para emprender viajes, que el señor Ortaño no haya venido a Palma.

El señor Oliver y Roca instó al Alcalde a trabajar con actividad en este asunto por ser quien se encuentra en mejores condiciones ya que es el representante del poder central y cuenta con la confianza del Gobierno, lo

EL SEÑOR

D. Miguel Ramis Alemany

Teniente Coronel de Infantería retirado, Caballero Placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo, condecorado con las cruces de 1ª clase del Mérito Militar roja y blanca, medalla de la Guerra Civil y Campaña de Cuba, etc., etc.

Falleció a las 19 del día de ayer

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA

A. B. R. I. P.

Se aflija esposa, hijos, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amigos y conocidos en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrará en la Iglesia parroquial de San Jaime en el día de hoy a las diez y media y once respectivamente y a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las doce. No se invita particularmente.

El Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Don Rafael Pons y Martí

HA FALLECIDO

DESPUES DE HABER RECIBIDO LA EXTREMAUNCION

Q. H. P. D.

Se desconsolada esposa, hijo, y demás familia, al comunicar tan sensible pérdida a sus amistades ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta noche a las siete en San Miguel y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; como igualmente al funeral que se celebrará mañana miércoles a las once en la iglesia parroquia de San Miguel. No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Vallori, 18, 2º

CULTOS

Para mañana

Señales de Compañía

Concluyen en Santa Catalina de S. en hora de Nra. Sra. del Rosario: Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media, a las diez y media Misa mayor y la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis la tercera parte del Rosario, ejercicio del Mes de Octubre, Te Deum y reserva de Sa Divina Misericordia.

Otras funciones

En Montesión, por la tarde a las seis y media, cuarto día de solemne novena de S. Alonso, siendo el orador el Rto. P. Antonio Tomás de los S. S. C. C. Tema: Penitencia de S. Alonso.

Vista a la Corte de Honor

A Nra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

Santoral

Hoy—San Pedro Pascual y San Juan de Capistrano

Mañana—San Rafael Arcángel y San Tobías patróns.

REMITIDO

Palma 22 Octubre 1917

Señor Director de LA ALMODAINA.

Presente

Muy señor mío: En varios periódicos locales entre ellos el que tan acertadamente dirige Vd. publica un anuncio de la «Isleña» para conocimiento del público haciendo saber que se admitirán proporciones para contratos de las operaciones de carga y descarga amarre y desmarre poner y quitar planchas de sus vapores en este puerto todo ello a un tanto azaedo por tonelada. Manifiesta también que vistas y examinadas dichas proporciones se pasará a formalizar los contratos estudiados adecuados y de costumbre.

La «Isleña» sabrá sobre el particular lo que más le conviene y seguramente ha querido tomar todas las precauciones que son del caso para mejor orientarse y mejor servir sus intereses, sobre ello nada tengo que objetar, pero desde el momento que la «Isleña» quiere al parecer entrar sobre estos trabajos en otra materia distinta hasta ahora seguida, a mi entender al publicar estos avisos de tal forma, más bien parece que tienden al pretrecharse de opiniones, datos y precios que otra cosa, pues ninguna garantía queda a favor que haya presentado sus trabajos e indicados calculados sobre tal materia.

Muchos años tendrá la «Isleña» de vida ya, mucho habrá pagado semanalmente

De Sociedad

Muchos fueron los pesámes que desde Mallorca se expidieron ayer al hijo instruido de Mallorca general Weyler con motivo de la muerte de su hija doña Luisa Weyler de Sagredo.

A los muchos recibidos, unimos el nuestro.

En la sección telefónica, damos cuenta de que don Fernando de Prat, que hasta hace meses fué Presidente de esta Audiencia, ha sido nombrado Presidente de la Audiencia de Barcelona.

Este nombramiento que ha obtenido el señor Prat, es una brillante demostración de que sus condiciones han sido reconocidas y debidamente premiadas.

En el vapor «Bellver», llegaron ayer de Barcelona, don Miguel Moreno y don Antonio Juliá.

Anoche a las siete falleció, después de breve enfermedad, el distinguido señor don Miguel Ramis Alemany, Teniente Coronel de Infantería retirado.

El finado gozaba de muchas simpatías.

Era Caballero de la Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo y poseía las cruces de primera clase del Mérito Militar roja y blanca.

Había tomado parte en la guerra carlista y en la campaña de Cuba.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Descanse en paz.

Reciba su esposa, hijos, hermanos, sus hermanos políticos el Consol de Austria don Pedro Bonet de los Herreros y el capitán de Intendencia don Francisco, la expresión de nuestro sentido pésame.

En las primeras horas de esta madrugada, ha fallecido en esta capital víctima de rapidísima enfermedad el cono-

CINE MODERNO

SALON DE MODA

De seis tarde en adelante.

Estreno del cinegrama en 3 partes

LEJOS DEL NIDO

Completarán el programa otros importantes estrenos

Tueves: Colossal estreno de la gran película

La hija de la Tempestad

por la bella actriz ITALIA ALMIRANTE MANZINI Genial intérprete de Cabrira.

ELUOTHYMINA

PREPARADO A BASE DE FLEUROFORMO

DR. TAY Y DR. BOFILL

Cura rápidamente toda clase de TOS, BRONQUITIS, ASMA, GRIPPE, TOS SECA, TOS DE LOS TUBERCULOSOS, TOS NERVIOSAS. Siendo el mejor remedio para la curación de la COQUELUQUE.

DE VENTA

Centro Farmacéutico

de Palma de Mallorca y demás farmacias.

EL DILUVIO

Unión, 6, Palma

Taller especial en composuras de máquinas de escribir, gramófonos, instrumentos de cirugía, etc., etc.

PRECIOS MODICOS

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 21 a las 24
Sobre el abastecimiento en Alemania

Namen.—El Subsecretario de Estado de la oficina de alimentación ha hecho manifestaciones satisfactorias sobre las perspectivas de la alimentación popular en Alemania estando asegurado el abastecimiento de los principales alimentos como son el pan y las patatas.
El abastecimiento de trigo para el año entero está asegurado.
La cosecha de cereales para pastos y forrajes está también asegurada.

Manifestación de protesta
Amst. dam.—Se ha celebrado una manifestación frente a la Embajada Americana, para protestar contra el proyectado atropello del Presidente Mr. Wilson a los neutrals.

Despacho oficial francés
Paris.—Dice un despacho oficial del mediodía que en el tren de Aisne hubo acciones de artillería intensas durante la noche.
Nuestras baterías volaron un depósito de municiones.
Hubo encuentros de patrullas en Lafaux haciendo los nuestros prisioneros.
Los golpes de mano del enemigo contra el monte Cornillet, en ambas orillas del Mosa y contra el sector de Chapelotte fracasaron, dejando el enemigo prisioneros en nuestro poder.
En el resto del frente reina relativa tranquilidad.

Despacho oficial alemán
Berlin.—Da cuenta un despacho oficial que por la tarde aumentó la batalla de artillería en Vaxaillon. En los demás puntos la actividad, entre los ejércitos combatientes fue muy limitada.
Ayer derribamos nueve aviones enemigos.
En el teatro oriental nuestras tropas llegaron a la costa oriental de la isla de Dago.
Nuestras patrullas recorren el interior de dicha isla.

Préstamos a los aliados
Nueva York.—Se ha hecho un nuevo empréstito a Rusia de cuarenta millones de dólares.
Norte América lleva prestados a Rusia 325 millones de dólares.
Norte América ha hecho a Francia otro préstamo de 200 millones de dólares.
Lleva prestados a Francia 770 millones.

Para evitar «sobotes» alemanes
Paris.—Telegrafían de Nueva York que han sido despedidos de los astilleros muchos obreros alemanes, ante el temor de que ejerzan actos de «sobotes» pues se cree que el incendio de Brooklyn fué provocado por operarios alemanes.

A ración en Norte América
Nueva York.—Desde la entrada en guerra se van adoptando medidas para asegurar el abastecimiento.
Se ha establecido el martes sin carne y va a establecerse el viernes sin pan.
Va escaseando también el azúcar.

Obispos a un convento
Atenas.—El nuevo gobierno ha decretado que sean internados en un convento los obispos de Larisa, Cefalonia y Focida.

Las pretensiones del «Soviet»
Roma.—La prensa se queja de las pretensiones del «Soviet» que pretende intervenir en los asuntos de los aliados, para reformar los fines de la guerra y pregunta con que derecho lo intentan cuando su acción ha facilitado el camino a los enemigos.

Falta de electricidad
Atenas.—En Grecia hace falta combustible para el funcionamiento de las fábricas de electricidad.
Los tranvías han reducido el servicio y el alumbrado público ha sido limitado a lo indispensable.

Se teme que el trabajo en fábricas y talleres se tenga que realizar solamente durante las horas de sol.

Desórdenes en Rusia
Petrogrado.—Graves desórdenes se registran en Rusia.
En las provincias de Mohilew y de Saratow, especialmente en el campo, los trabajadores se apoderaron de las tierras, invadieron las granjas y se llevaron el ganado, diciendo que impera ya el socialismo y que la tierra es de todos.
En las ciudades se registran muchos robos.
En la región del Sur se han registrado motines por la carestía de los viveres.
Nuevo Canciller alemán?
Zurich.—Se rumorea que el Kaiser nombrará a von Bulow para

sustituir a Michaelis en el cargo de Canciller.

Madrid 22 a las 6
Comunicado oficial austriaco

Viena.—Un telegrama oficial dice que en el frente oriental no ha cambiado la situación.
En el frente italiano, en Fleinsdorf hicimos una incursión y cogimos a un oficial y cuarenta soldados prisioneros.
Al Oeste del lago Ochryda fracasaron los ataques de los franceses.

Comunicado ruso
Petrogrado.—Un telegrama oficial dice que ni en las acciones navales ni terrestres ha cambiado la situación.
En el frente rumano y en otros lugares fracasaron los intentos del enemigo.
Los rusos fraternizan con los rumanos.

Regreso del Presidente de Portugal
Telegrafían de San Sebastián que el Presidente de la República de Portugal señor Machado, regresará a dicha ciudad después de la visita al frente francés, el martes próximo al mediodía, en tren especial.

A media noche en tren especial emprendió el regreso a Lisboa.

Recogida de un aeroplano francés
El vapor pesquero «Mariacho» de la matrícula de Fuenterrabía, recogió a 25 millas de la costa francesa, un aeroplano francés con dos tripulantes, que había caído al mar.

Al conducirlos a San Juan de Luz encontraron un buscaminas francés pasando a su bordo el aparato, los aviadores y el patrón del «Mariacho», para presentarlo a las autoridades.

Despacho oficial francés
Paris.—Dice un despacho oficial que hubo lucha de artillería en los frentes del Aisne, de la región de Aillés y de Cerny.
Un fuerte ataque del enemigo contra Bezouvaux fué rechazado, quedando nosotros dueños de las posiciones.

Unos aviones enemigos arrojan bombas sobre Dunkerque sin causar víctimas.

Comunicado alemán
Berlin.—Do cuenta un comunicado oficial que en Flandes reina actividad de artillería, lo mismo que en el noroeste de Soissons.
Nos apoderamos de la isla de Dago en su totalidad.
En Macedonia, en el Este del lago Ochrida y noroeste de Monastir hubo combates parciales favorables para nosotros.

Madrid 22 a las 17
Los zepelines caídos en Francia

Paris.—Los zepelines que han caído en Francia eran los mismos que bombardearon el viernes las poblaciones inglesas.
Los zepelines regresaban de Inglaterra envueltos en la niebla y perdieron el rumbo, llegando a quedar sin esencia para sus motores.
Entonces se dejaron llevar de las corrientes aéreas que los arrastraron sobre Francia.
Los zepelines no llevaban bombas, de lo que se deduce que las habían arrojado todas sobre Inglaterra.

El hundimiento del transporte yanki «Antilles»
Washington.—El hundimiento por un submarino del transporte yanki «Antilles» ha causado gran impresión en la opinión.
Se trata de primer transporte americano hundido desde la ruptura de hostilidades.

Telegramas de Barcelona
Barcelona 22 a las 23
Detalles de la captura de zepelines alemanes

Paris.—La prensa publica detalles de la captura de zepelines que causó un gran desastre aéreo alemán, como jamás se vio hasta ahora.
El primer zepelin fué divisado a las 6:20 cerca de Lureville, cuando se aguarda atacado por la batería de tierra.
El aparato se elevó, pero una granada lo atravesó incendiándolo, cayendo de 5 000 metros de altura, quedando una masa informe de metales y tela y los cadáveres mutilados.
Otro fué obligado a bajar cerca de Barles les Bains por haber uno de nuestros disparos averiado el motor.
Los otros zepelines, que iban en el aparato, fueron presos.
Después el tercer zepelin aterrizó cerca de Saint Martin creyendo estar ya en la tierra alemana.
Los otros zepelines, que iban en el aparato, fueron presos.
El cuarto zepelin aterrizó en la misma causa que el anterior.
Los tripulantes incendiaron el globo y trataron de huir, pero fueron hechos prisioneros.
Entre zepelines excepto uno habían estado en Inglaterra donde habían agotado sus provisiones de bombas, no quedando ninguna, no teniendo por

tanto intensidad de bombardear a Francia.

Los tripulantes presos declararon que la niebla no les permitió orientarse.

Hablando con Villanueva
Madrid 21 a las 24
El asunto palpitante.—El caso de Marcelino Domingo

El señor Villanueva recibió en su despacho del Congreso a varios diputados y periodistas, escuchando las impresiones que le daban.
Villanueva se ha mostrado apesadumbrado del giro que han tomado los acontecimientos y de su gravedad.
Estima que las circunstancias son gravísimas.
Hablando del caso de Marcelino Domingo reiteró que se trata de un caso único y de un singular abuso del poder, pues las leyes están clarísimas, siendo violadas.
Marcelino Domingo, ha añadido, debía estar en libertad a estas horas. Las impresiones que hay son de que lo estará pronto, pues han llegado ya al Tribunal Supremo las actuaciones y detalles del asunto. Pidió además informe el Supremo acerca de en que se sostenía la competencia del fuero de Guerra, fundamentándolo en la suposición gratuita de que declarando el estado de guerra, todas las leyes quedan suspendidas.
El Supremo tardará solo dos o tres días, según se dice en dictar un auto declarándose competente.

La impresión que domina a última hora en el Congreso es de que el señor Dato no tendrá más remedio que romper el silencio y abordar el problema político eguidísimo planteado.

El exministro de la Guerra general Luque ha declarado que cuando la división del partido liberal se reseró su independencia. Por eso había sin compromiso político.

Las Juntas de Defensa nacieron a un tiempo y tiene mucho que decir sobre eso.

En las manifestaciones hechas por el Marqués de Balsa telegrafando por ellas. Muchos están conformes con ellas.

Estima imposible que subsista el presente estado de cosas.

Las Juntas nacieron a los generales, subintendiéndose así las garantías de independencia de las disciplinas de abajo arriba.

La situación del general Marina es muy difícil, es imposible gobernar existiendo otro poder tan pugna con el garantido por la Constitución.

Tendrán d'orden que espere a ver cómo poder hablar en el Senado.

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados

Con 150 000 pesetas

El número 3012, despachado en Barcelona y Valencia.

Con 70 000 pesetas

El número 1363, despachado en Sevilla y Pamplona.

Con 30 000 pesetas

El número 15 559, despachado en Madrid.

Con 2 500 pesetas

Los números 19 556, en La Línea y Teruel; 21 091, en Madrid; 4 273, en Madrid y Zaragoza; 640 727, en Manzanares y Bilbao; 9 831, en Jetafo y Barcelona; 10 179, en Málaga y Sevilla; 6551, en Córdoba y Barcelona; y 14 077, en Madrid y Zaragoza.

Con 500 pesetas

DIORNA

70 74 46 82

984 541 327 553 686 757 074 040 860 166 335 381 393 193 818 549 230 770 963 850 252 475 861 174 572 059 609 470 503 079 032 937 884 127 895 999 097 156

En el Centro Maurista se han reunido esta noche bajo la presidencia del señor Marqués de Figueras, las Juntas directivas del Centro y de la Juventud Maurista, dándose lectura a una carta del señor Maura que ha sido aplaudidísima.

Se ha leído la designación de candidatos para las próximas elecciones municipales

Presentación de candidatos mauristas

Mañana en el Centro Maurista se hará la presentación de los candidatos designados para las próximas elecciones municipales.

Hablará don Miguel Maura.

¿Generales a la reserva?

En la tarde de hoy ha circulado en el Congreso el rumor de que varios generales de división, imitando al señor Andino, pedirán el pase a la reserva.

El comité del tráfico marítimo

Se ha constituido el Comité del Tráfico Marítimo bajo la presidencia del Director de Comercio don Leonardo Rodríguez.

Componen dicho Comité don Sebastián Castedo, representando el Ministerio de Hacienda; don Juan Rameo, el de Marina; don Manuel Andujar, el de Fomento; don Antonio Arcejo, la Asociación de Navieros de Bilbao, y don Francisco Fregreiro, la Asociación de Navieros del Mediterráneo.

Fueron nombrados Vice-presidente el señor Andujar y vicesecretario el señor Rameo.

Se acordó el estudio para la organización del comité referente a los transportes con el extranjero y de cabotaje principalmente el facilitar buques a Almería con el objeto de dar salida a la uva y el suministro de buques para el transporte de carbón a las fábricas de gas.

Dicho Comité funcionará los miércoles, jueves y viernes.

Madrid 22 a las 5
Candidatos liberales en Madrid

Designados por el Marqués de Alhucemas, lucharán en las próximas elecciones municipales los siguientes candidatos:

En el Distrito del Centro, los señores Francos Rodríguez, Chavarrri y Almodovar del Valle; por el del Hospicio, don Mariano Matanzani; por el del Hospital, el señor Alcalá Zamora y por el de la Universidad, don Luis Silveira.

Es una verdadera candidatura de altura pues en ella figuran un ex ministro, tres ex alcaldes de Madrid y uno con categoría de ministro.

El general Bazán y la Junta de Defensas

El general Bazán estuvo ayer en Palacio lamentándose de que fuera incluido por las Juntas de Defensa entre los recondicionados.

Pidió al Monarca que se juzgaran sus actos y se le castigase si lo merece y sino que se le haga justicia y se levante el veto de las Juntas.

Manifestaciones de Luque
Madrid 22 a las 17
Habla sin compromiso político.

Contra las Juntas de Defensa.—Desea hablar en el Senado

El exministro de la Guerra general Luque ha declarado que cuando la división del partido liberal se reseró su independencia. Por eso había sin compromiso político.

Las Juntas de Defensa nacieron a un tiempo y tiene mucho que decir sobre eso.

En las manifestaciones hechas por el Marqués de Balsa telegrafando por ellas. Muchos están conformes con ellas.

Estima imposible que subsista el presente estado de cosas.

Las Juntas nacieron a los generales, subintendiéndose así las garantías de independencia de las disciplinas de abajo arriba.

La situación del general Marina es muy difícil, es imposible gobernar existiendo otro poder tan pugna con el garantido por la Constitución.

Tendrán d'orden que espere a ver cómo poder hablar en el Senado.

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados

Con 150 000 pesetas

El número 3012, despachado en Barcelona y Valencia.

Con 70 000 pesetas

El número 1363, despachado en Sevilla y Pamplona.

Con 30 000 pesetas

El número 15 559, despachado en Madrid.

Con 2 500 pesetas

Los números 19 556, en La Línea y Teruel; 21 091, en Madrid; 4 273, en Madrid y Zaragoza; 640 727, en Manzanares y Bilbao; 9 831, en Jetafo y Barcelona; 10 179, en Málaga y Sevilla; 6551, en Córdoba y Barcelona; y 14 077, en Madrid y Zaragoza.

Con 500 pesetas

DIORNA

70 74 46 82

984 541 327 553 686 757 074 040 860 166 335 381 393 193 818 549 230 770 963 850 252 475 861 174 572 059 609 470 503 079 032 937 884 127 895 999 097 156

En el Centro Maurista se han reunido esta noche bajo la presidencia del señor Marqués de Figueras, las Juntas directivas del Centro y de la Juventud Maurista, dándose lectura a una carta del señor Maura que ha sido aplaudidísima.

Se ha leído la designación de candidatos para las próximas elecciones municipales

Presentación de candidatos mauristas

Mañana en el Centro Maurista se hará la presentación de los candidatos designados para las próximas elecciones municipales.

Hablará don Miguel Maura.

¿Generales a la reserva?

En la tarde de hoy ha circulado en el Congreso el rumor de que varios generales de división, imitando al señor Andino, pedirán el pase a la reserva.

El comité del tráfico marítimo

Se ha constituido el Comité del Tráfico Marítimo bajo la presidencia del Director de Comercio don Leonardo Rodríguez.

Componen dicho Comité don Sebastián Castedo, representando el Ministerio de Hacienda; don Juan Rameo, el de Marina; don Manuel Andujar, el de Fomento; don Antonio Arcejo, la Asociación de Navieros de Bilbao, y don Francisco Fregreiro, la Asociación de Navieros del Mediterráneo.

Fueron nombrados Vice-presidente el señor Andujar y vicesecretario el señor Rameo.

Se acordó el estudio para la organización del comité referente a los transportes con el extranjero y de cabotaje principalmente el facilitar buques a Almería con el objeto de dar salida a la uva y el suministro de buques para el transporte de carbón a las fábricas de gas.

478 116 198 568 176 900

711 807 308 493 036 619

579 671 845 869 536 683

128 213 991

997 251 235 979 523 202

511 228 219 491 433 435

470 110 366 431 883 683

852 521 122

978 963 170 800 929 411

944 119 439 846 112 797

359 689 661 078 474 733

741 667 552 608 408 608

479 983 211 893 698 948

785 982 628 274 434 166

989 065

796 921 289 900 729 379

524 968 122 618 065 299

193 908 919 650 318 574

839 403 565 597 185 778

740 859 241 854 651 537

347 235 359 957

661 346 798 598 438 850

999 449 483 771 113 102

788 241 111 954 104 640

701 215 567 301 753 862

589 438 152 590 606 054

894

625 725 853 714 653 411

418 332 505 301 686 528

600 774 231 967 374 403

495 539 440 574 020 345

237 235 166 901

488 970 292 240 346 264

302 044 947 428 324 118

542 535 616 295 213 609

030

598 744 885 294 382 547

853 519 136 853 998 825

422 186 935 675 170 464

707 025 495 564 829 846

638 346 688 884 493

064 947 434 266 777 408

340 737 015 860 890 569

062 116 213 801 836 749

871 285 296 903 467 548

892 268 053 488 761 755

008 978 422 075 731 616

055 902 415

331 551 528 504 189 693

212 575 698 480 108 630

982 798 821 862 139 363

895 175 195 295 705 173

214

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados

Con 150 000 pesetas

El número 3012, despachado en Barcelona y Valencia.

Con 70 000 pesetas

El número 1363, despachado en Sevilla y Pamplona.

Con 30 000 pesetas

El número 15 559, despachado en Madrid.

Con 2 500 pesetas

Los números 19 556, en La Línea y Teruel; 21 091, en Madrid; 4 273, en Madrid y Zaragoza; 640 727, en Manzanares y Bilbao; 9 831, en Jetafo y Barcelona; 10 179, en Málaga y Sevilla; 6551, en Córdoba y Barcelona; y 14 077, en Madrid y Zaragoza.

Con 500 pesetas

DIORNA

70 74 46 82

984 541 327 553 686 757 074 040 860 166 335 381 393 193 818 549 230 770 963 850 252 475 861 174 572 059 609 470 503 079 032 937 884 127 895 999 097 156

En el Centro Maurista se han reunido esta noche bajo la presidencia del señor Marqués de Figueras, las Juntas directivas del Centro y de la Juventud Maurista, dándose lectura a una carta del señor Maura que ha sido aplaudidísima.

Se ha leído la designación de candidatos para las próximas elecciones municipales

Presentación de candidatos mauristas

Mañana en el Centro Maurista se hará la presentación de los candidatos designados para las próximas elecciones municipales.

Hablará don Miguel Maura.

¿Generales a la reserva?

En la tarde de hoy ha circulado en el Congreso el rumor de que varios generales de división, imitando al señor Andino, pedirán el pase a la reserva.

El comité del tráfico marítimo